



## JORNADA TÉCNICA de la AVPA

### Nuevos retos para el sector porcino en Aragón

18 abril 2012

En el Salón de actos de la Facultad de Veterinaria de Zaragoza se ha desarrollado la jornada organizada por la Asociación de Veterinarios de Porcino de Aragón, “Nuevos retos para el sector porcino en Aragón” y tal y como viene siendo habitual en este tipo de jornadas contó con una elevada asistencia dada la buena elección de los temas tratados y el nivel técnico y científico de los ponentes. Una conferencia técnica que trató temas de patología digestiva, nutrición y alimentación de reproductoras y una mesa redonda sobre los aspectos más relevantes en la adecuación de las granjas a la nueva normativa de bienestar animal.

La apertura oficial de la jornada se llevó a cabo por el representante de la Facultad de Veterinaria de Zaragoza, D. Ignacio de Blas y el Director General de Alimentación y Fomento Agroalimentario del Gobierno de Aragón, D. Luis M. Albarrán y el Presidente de la AVPA, D. Miguel Tainta.



La primera ponencia fue a cargo de la Dra. D<sup>a</sup> Ana Carvajal, del Departamento de enfermedades infecciosas de la Facultad de Veterinaria León. La exposición de la Dra. Carvajal se centró en los agentes de origen vírico que causan patología digestiva en el cerdo, desde su nacimiento hasta la fase de engorde. Las tres enfermedades entéricas que se describieron fueron la gastroenteritis transmisible porcina, la diarrea epidémica porcina y las diarreas neonatales causadas por rotavirus.



(foto por gentileza de Avances)

El consultor independiente D. Mariano Gorrachategui presentó su visión y estrategia de alimentación en gestación y maternidad para los nuevos tipos de cerdas de alta producción. Los puntos más relevantes de su ponencia trataron de poner de manifiesto la importancia del diseño de estas estrategias teniendo en cuenta aspectos cuantitativos y cualitativos de los diferentes tipos de reproductoras que existen hoy en día en el mercado.



(foto por gentileza de Avances)

D. Jose Antonio Agüero, Jefe de Área de Porcino, Avicultura y Otras Producciones, del MAGRAMA, como representante de la administración recalcó la no existencia de prorrogas ni de canales auxiliares de venta de carne a partir del 1de enero de 2013, para aquellas granjas que no cumplan con la normativa y destacó la importancia tiene la exigencia de reciprocidad en las relaciones comerciales con países no pertenecientes a la U.E.

D. Pablo Excartin, de EXAFAN, presentó varios casos prácticos de adecuación de granjas a la nueva normativa con semibox, jaula autobatiente y estación de alimentación, poniendo especial relevancia a la estación de alimentación como modelo más adecuado y al incremento de la edad de destete como novedad en el planteamiento del diseño de las granjas.

D. José M<sup>a</sup> Bierge, como consultor destacó la importancia de la rejilla y del comedero en las modificaciones que deben de acometerse en las granjas y realizo un análisis exhaustivo de los diferentes tipo de soluciones a aportar un una explotación que debe de adecuarse a la nueva normativa teniendo en cuenta factores tan importantes como son los económicos, adaptación de las instalaciones de la granja y de los animales, control alimentación, homogeneidad corporal y formación del personal.



(foto por gentileza de Informativo Porcino)

Todas las ponencias están colgadas en la página web de la AVPA  
[www.avparagon.com](http://www.avparagon.com))